

La Conférence du Plan de Colombo

EN 1954, la Conférence annuelle du Comité consultatif pour le développement économique coopératif du Sud et du Sud-Est asiatiques s'est tenue à Ottawa du 4 au 9 octobre. Événement remarquable qui nous a valu pour la première fois la visite des représentants de tous les pays avec lesquels le Canada collabore dans le cadre du Plan de Colombo. En effet, la population et le gouvernement du Canada eurent alors la chance exceptionnelle de recevoir un groupe distingué de délégués de tous les pays du Sud et du Sud-Est asiatiques, de la plupart des pays du Commonwealth, du Japon et des États-Unis.

Les fonctionnaires délégués par les pays membres ayant tenu une réunion de deux semaines avant l'assemblée du Comité consultatif, la conférence dura donc trois semaines au total. Au plus fort des réunions, plus de quatre-vingt-dix délégués étrangers, quelques-uns accompagnés de leurs épouses, se trouvaient à Ottawa. Après la conférence, un grand nombre de délégués ont pris part à des voyages organisés par le Gouvernement canadien, prolongeant ainsi d'une semaine ou deux leur séjour au Canada. Ainsi plusieurs Canadiens, tant d'Ottawa que de nombreuses autres villes, ont eu l'occasion de connaître certains délégués, de se renseigner davantage sur les conditions de vie dans leurs pays et la mentalité de leurs compatriotes. Les interviews accordées à la presse et à la radio par plusieurs délégués de même que les articles des journaux et les programmes de la radio ou de la télévision ont permis à un plus grand nombre de Canadiens encore de suivre la conférence, de voir et entendre ceux qui y participaient.

Les délégués, dont la plupart n'étaient jamais auparavant venus au Canada, ont également eu l'occasion de se renseigner davantage sur notre pays et sur notre mode de vie. Pendant leur séjour à Ottawa, ils ont visité la Galerie Nationale, le Conseil national des recherches, la Ferme expérimentale, le Bureau fédéral de la Statistique et l'usine d'énergie atomique de Chalk-River. Le ministère du Nord et des Ressources naturelles organisa une soirée du nord canadien. Quelques délégués ont assisté à une joute de hockey et à une joute de football et tous ont pu entendre de la musique composée ou interprétée par des Canadiens et voir une pièce de théâtre jouée par des artistes canadiens. Après la conférence, plusieurs délégués sont partis en tournée vers d'autres régions du Canada.

Les pays représentés

Les pays représentés à la conférence étaient les suivants: Australie, Birmanie, Cambodge, Canada, Ceylan, États-Unis, Inde, Indonésie, Japon, Laos, Népal, Nouvelle-Zélande, Pakistan, Philippines, Royaume-Uni (y compris ses dépendances du Sud-Est asiatique), Thaïlande, Vietnam.* Le directeur du

* Les chefs des délégations étaient les suivants:

Australie: L'honorable H. G. Casey, ministre des Affaires extérieures.

Birmanie: M. Sao Hkon Hkio, ministre des Affaires extérieures.

Cambodge: M. Phlek-Phooun, directeur du Parti national.

Canada: L'honorable Walter Harris, ministre des Finances (en l'absence du secrétaire d'État aux Affaires extérieures).